ABDELATIF BENAZZI

La star marocaine du ballon ovale

Dès 17 ans

il réalise, avec

son club

le doublé

coupe-

championnat

bdelatif Benazzi. surnommé le « roi du Maroc » par ses coéquipiers du Quinze de France de rugby. en raison de son allure hiératique, est aujourd'hui considéré comme l'un des meilleurs troisième ligne aile du monde.

Née le 20 août 1968 à Oujda, au Maroc, cette force de la nature de 1,97 m pour 111 kg compte déjà quarante-deux sélections en équipe de France. À 15 ans et demi. avec un physique déià hors normes (1,85 m), il en a assez d'être systématique-

ment désigné gardien de but au football, sport phare du pays. Il s'inscrit donc au club d'Oujda, où un grand nombre de de 1ere division, ses copains de collège jouent au rugby. C'est donc sur le tard. mais tout naturellement, qu'il est venu

au ballon ovale. À cette époque, il évolue au poste de pilier. Par la suite, il passe en seconde ligne et dispute un tournoi junior international à Bruxelles, où il rencontre Olivier Roumat. actuel deuxième ligne titulaire chez les Bleus. Ce premier contact

avec le rugby de haut niveau provoque un déclic chez Abdel. À 17 ans, il joue en première division marocaine et réalise avec son club le doublé coupe-championnat. Benazzi débute sa carrière internationale avec l'équipe du Maroc. Lors d'un tournoi en Tchécoslovaquie, il rencontre des membres du club de Luzech. près de Cahors, qui veulent le faire venir en France pour y terminer ses études et jouer au rugby.

Le bac en poche à 19 ans, il quitte sa famille, ses amis et son pays. Il part à Cahors, dans le sud de la France, ville

> pour laquelle il a finalement décidé de jouer. L'année suivante, il signe pour le club d'Agen, l'un des plus prestigieux du rugby français. Le rêve se transforme en réalité : il côtoie Philippe

Sella, légende vivante du rugby, et Daniel Dubroca à propos duquel son grand-père lui avait dit cinq ans plus tôt: « Si tu continues à progresser, tu finiras par jouer avec lui. » Malheureusement, son grand-père n'est plus là pour le voir. L'an dernier, Benazzi

a fini troisième de la Coupe du monde de rugby avec l'équipe de France. Tout le monde garde en mémoire les dix centimètres qui ont manqué à l'Agenais contre l'Afrique du Sud, pour marquer un essai qui aurait propulsé les Bleus pour la deuxième fois en finale de cette Coupe. Blessé durant la Coupe latine, Benazzi a brillé de mille feux lors de la tournée des All Blacks, en novembre dernier. Agent commercial de profession, ses prochains objectifs sportifs sont d'être enfin champion du monde, et de remporter le Tournoi des cinq nations.

À l'occasion de ce dernier. Abdelatif, de confession musulmane, est dispensé de faire le ramadan. Il conclura ce grand rendez-vous annuel que constitue le Tournoi à l'Arms Park de Cardiff contre le Pays de Galles, le 16 mars prochain.

> Karim Belal et Philippe Blanchot



